

# HISTORIA DEL DEPORTE EN IBIZA



ISMAIL FILALI Y HUGO PLANELLS

## HISTORIA DEL DEPORTE EN IBIZA

Desde hace 125 años, Ibiza ha sido testigo de muchos acontecimientos deportivos.

Donde en algunos deportes de la Isla Pitiusas se ha hecho historia, estos hechos son los siguientes:

### SALTO CON PÉRTIGA

El personaje que más protagonismo tuvo desde el año 1949 hasta 1954 fue el atleta **Antoni Bonet Riera**, que se proclamó campeón de España de salto con pértiga y se convirtió en el primer ibicenco que formó parte de una selección española.



### FÚTBOL

El SD Formentera hizo historia al eliminar al Athletic en la Copa del Rey.

La UD Ibiza hizo historia al ser el primer equipo de Ibiza que llegó a la segunda división de España y también hizo historia al enfrentarse al FC Barcelona donde perdió 1-2 y al enfrentarse al Celta De Vigo con una victoria de 5-2 en Copa del Rey.



No solo los equipos de fútbol han triunfado en la isla, sino también hay que destacar a nivel individual dos nombres.

El primero es la figura de Toni Arabi, empezó su carrera durante ocho años en los clubes SD Portmany y SD Ibiza. Llegó al Español procedente del SD Ibiza, posteriormente de alcanzar con el ascenso a la categoría de Segunda B. Muy rápido consiguió la confianza de los entrenadores blanquiazules. Inicialmente, su posición en el campo era de medio, hasta que la temporada 1980-81 comenzó a jugar en la demarcación de lateral izquierdo. En la

temporada 1982-83, se convirtió en el líder del equipo durante tres 3 temporadas. En total jugó ocho temporadas en el club, jugando un total de 173 partidos de liga. Durante un partido de Copa, sufrió una rotura del ligamento lateral interno de la rodilla. Arabí finalizó contrato y con 32 años no fue renovado, terminando su brillante etapa en el club. Volvió a su isla natal para fichar nuevamente por el SD Ibiza, terminando su carrera en el Portmany.

La segunda figura es la de un joven nacido en Formentera con familia argentina, Luka Romero. Empezó su carrera en el Formentera, después jugó en el PE Sant Jordi, temporada que le sirvió para que un gran equipo a nivel nacional como el RCD Mallorca se fijara en él. Hizo historia debutando como la persona más joven en primera división ante el Real Madrid con el primer equipo del Mallorca. Los focos se centraban en él cosa que hizo que la Lazio, equipo de la primera liga italiana, se fijara en él. Dos buenas temporadas le sirvieron para recalcar en el Milán FC, con tan solo 18 años puede presumir de jugar en uno de los equipos con más historia del fútbol mundial.



## ATLETISMO

El atletismo es un deporte que a día de hoy sigue teniendo mucha repercusión en la isla de Ibiza. Un deporte que se practica con mucha frecuencia por los habitantes de la isla, para encontrar el primer evento de este fenómeno deportivo nos tenemos que remontar al 11 de enero de 1925 donde tuvo la cursa llamada Cross Country Ibiza. Un recorrido bastante amplio que empezaba en Vara de Rey pasando por calle Ramón y Cajal, Portal Nou, el Polvorí, Ses Figueretes, carretera de Sant Josep y acabando en el mismo sitio del inicio, Vara de Rey.

Este evento causó un gran esplendor en la isla, en el cual surgieron gran variedad de eventos relacionados con el atletismo, a día de hoy estos son los eventos que más renombre tienen:

- Passeig a Passeig
- Sa Salsa
- Pujada a la Catedral
- Extrem
- Cursa Sant Mateu

También es un deporte muy practicado a día de hoy por el género femenino, con marcas cada vez mejores y compitiendo a un gran nivel, como evento podemos destacar la cursa de Sa Dona que ya va por su 11.ª edición.

## CICLISMO

Cuando hablamos de deportes destacados en la isla hay que hacer hincapié en uno de los más practicados por no decir el que más y ese es sin duda alguna el ciclismo.

Ibiza es una de las grandes cunas de deportistas de alto rendimiento en el ciclismo, uno de los nombres que más resuena en el mundo del ciclismo a día de hoy es Enrique Morcillo y una de sus últimas hazañas ha sido la victoria en la Titan Desert, una de las carreras más duras en el mundo del ciclismo.

En cuanto a las carreras dentro de la isla tenemos una gran variedad de carreras, una de las más destacadas es la Cursa de s'Indiot, la cual el ganador además de un trofeo también se lleva un pavo de ahí el nombre de la carrera, carrera la cual es sus inicios podías participar con cualquier tipo de bicicleta ya fuera de carretera, montaña, híbrida y de paseo. A día de hoy se ha profesionalizado mucho con participaciones como la del ciclista mencionado anteriormente, Enrique Morcillo, lo cual esta profesionalidad ha generado que solo se pueda competir con bici de carretera.



## KICKBOXING

En la modalidad de kickboxing también contamos con presencia ibicenca, cabe nombrar a David Torres, el cual en el Campeonato de España de la prueba de kickboxing oriental en 1999 logro clasificarse para el Campeonato del Mundo que se celebraría en tierras asiáticas.



## MARCHA

Hablar de marcha en Ibiza tiene nombre y apellido, Marc Tur. En Ibiza contamos con el actual campeón del mundo de marcha, el cual obtuvo dicho reconocimiento al coronarse en el mundial celebrado en Omán, el cual la prueba constaba en un recorrido de 35 km. Esta medalla fue obtenida en la disciplina por equipos con la ayuda de Álvaro Martín y Miguel Ángel López, cabe recalcar que en la prueba individual logro un meritorio 11º puesto.



No solo Marc Tur es un reconocido deportista en la isla, también tenemos la presencia de Bernabé Rodríguez, deportista muy reconocido en la modalidad de marcha nórdica, la cual obtuvo varios récords mundiales cuando él competía. En 2013 obtuvo dos récords mundiales, los cuales fueron el récord de 48 horas y el récord de caminar sin parar.



## TIRO CON ARCO

Durante todos estos años, la evolución del tiro con arco ha aumentado en gran medida. De hecho, uno de los logros olímpicos en Ibiza ha sido precisamente en este deporte. Dani Morillo compitió en Pekín08 tras una temporada en la que, además, había logrado convertirse en el campeón de España. Con solamente 20 años por aquel entonces, el arquero del Club S'Arc fue capaz de llegar a una cita olímpica.

En 2013 también tuvo lugar otro acontecimiento histórico para el deporte ibicenco. El equipo del Club Es Cubells, formado por Miriam Alarcón, Isabel Colomar y Magali Foulon, logró el Campeonato de Europa de Clubes, disputado en Kamnik (Eslovenia), en la disciplina de arco recurvo femenino, dos años después de haber conseguido la segunda plaza en esta misma competición en Turquía.



## KARATE

En este deporte tenemos a una referente con un logro histórico en este país y esa es Irene Colomar Costa, siendo la primera mujer de España en la historia de España seleccionadora nacional absoluta de karate. En su etapa como deportista consiguió numerosos títulos como cuatro medallas en los campeonatos de Europa y del mundo en individual y en equipo. Fue condecorada con la Medalla al Mérito Deportivo del Comité Olímpico Español.



## BALONCESTO

Hablar del ibicenco Francisco Vázquez Duckitt (Eivissa, 1974) es hacerlo del mejor jugador de baloncesto ibicenco de la historia, el único que sabe incluso lo que es colgarse una medalla de oro con la selección española. El escolta permaneció muchos años en la élite del básquet y anunció su retirada en el 2013.

Eso sí, sigue vinculado al mundo de la canasta, pues ejerce de segundo entrenador en el Andorra, de la liga Endesa, es decir, la máxima categoría nacional, más conocida como ACB.

Con más de 20 años de experiencia en el baloncesto, el ex jugador profesional puede presumir de haber permanecido 14 temporadas en la ACB y cosechar éxitos como el bronce en el Eurobasket 2001 con la selección española; la Copa Korac 2000-01 con Unicaja Málaga; la Eurocopa FIBA 2005-06 con el DKV Joventut; y la Liga ACB 1997-98 con el TDK Manresa. En una entrevista concedida al portal Somosbasket.com, el ibicenco destacó de sus logros «ganar aquella liga con el Manresa», porque se trataba de «un hito histórico difícil de igualar».

Paco Vázquez, ganador del concurso de triples de la ACB en 2001 y participante en el All Star ese mismo año, anunció su retirada el 9 de agosto de 2013.



